

Juif de religion, profita des troublés de la Judée pour s'en emparer, et il fit confirmer son usurpation par Auguste empereur romain (40). Ce prince cruel et ambitieux acheva d'asservir les Juifs, en massacrant tous les membres du Sanhédrin, qui était le conseil souverain de la nation.

C'était à cette époque précise, où le sceptre de Juda passait entre les mains d'un étranger, que Jacob avait marqué la venue du **Messie** : les soixante-dix semaines fixées par Daniel étaient près de finir ; le peuple de Dieu attendait de jour en jour l'arrivée de ce libérateur tant de fois promis à leurs pères ; et comme nous l'apprend un auteur païen de ce temps-là (*), c'était une opinion répandue dans tout l'Orient, que bientôt il allait sortir de la Judée des conquérants qui soumettraient toute la terre à leur empire.

D. Quelle idée les Juifs des derniers temps s'étaient-ils formée du Messie ?

R. Ils s'en étaient formé l'idée la plus fautive. Supportant avec peine le joug des puissances étrangères auxquelles ils étaient assujétis, ils se figurèrent le Rédempteur futur comme un prince qui serait plus guerrier que David et plus riche que Salomon, comme un conquérant redoutable qui les rendrait victorieux de leurs ennemis par la force des armes

(*) Suétone.